

Loisirs Solidarité Retraités



BULLETIN D'INFORMATION TRI-ANNUUEL - N° 27 - septembre 2006

Sommaire

- Edito
- Compte rendu des activités :
(carnaval de Nice et Puy du Fou)
- Journée de la femme
- Journée champêtre
- LSR Centre Val de Loire
(voyage en Corse, Assemblée générale)
- LSR Ile-de-France communique
- Informations
- Le bloc-notes...
- Informations de notre fédération

1936-2006 : 70 ans de congés payés

Les vacances ce n'est pas du luxe !



Nous voici en juin, les journées ensoleillées et même celles pluvieuses, vont pour un certain nombre être celles des vacances ; chez soi, dans la famille, avec le Comité d'Entreprise ou simplement avec une association comme la nôtre.

Mais au fait, comment sont nées ces journées de vacances ? Rappelons-nous un petit peu.

• 3 mai 1936 élections législatives : victoire du Front Populaire. Cette nouvelle majorité œuvre pour des négociations entre syndicats et patronat afin de résorber la crise sociale : fin mai 1936 on comptait 2 millions de grévistes dans les entreprises.

• 7 juin 1936 les représentants de la CGT et du patronat aboutissent aux accords de Matignon.

De toutes les réformes du Front Populaire, (semaine de 40 heures de travail, hausses de salaires de 7 à 15% et deux semaines de congés payés) il faut reconnaître que celle qui rencontre le plus vif succès est l'octroi de ces 2 semaines de congés payés annuels.

Le droit aux loisirs pour la grande masse des travailleurs n'est plus un leurre. Ce n'est pas réservé qu'à une seule élite ! Parallèlement se créent les auberges de jeunesse, ainsi que le nouveau billet populaire de congé ; les trains sont bondés, les bicyclettes, les tandems, envahissent les routes !

Ces réformes, celle des congés payés en particulier, ne s'est pas faite sans d'âpres discussions. La hantise de l'oisiveté « mère de tous les vices » est dans l'esprit de la droite. Pourtant ce temps de détente apparaît nécessaire pour ressourcer l'énergie des travailleurs. Souvenons-nous, c'est sous le Front Populaire qu'est née une vraie politique de loisirs. Un sous-secrétariat des loisirs et des sports est créé. C'est la nécessité d'offrir aux travailleurs des occasions de se cultiver ou d'aller au grand air (création du billet de train à tarif réduit, une véritable culture populaire).

Si aujourd'hui les congés payés sont de 5 semaines la progression s'est faite grâce à chaque fois aux luttes menées par les travailleurs et leurs organisations syndicales.

Ce bref rappel était nécessaire car si nous avons pu bénéficier de congés payés durant notre activité professionnelle, c'est grâce à nos anciens, nos parents qui se sont battus face à un patronat féroce. C'est toujours grâce à eux quand après la guerre, il y eut la création des Comités d'Entreprise et la nationalisation des grandes entreprises. Citons EDF, GDF, SNCF qui sont confrontées à la privatisation, et les charbonnages qui, eux ont disparu !

Pour ce qui nous concerne, c'est grâce au Comité d'entreprise et aux organismes sociaux du tourisme, que nous pouvons voyager, nous cultiver, aux meilleurs coûts.

Mais continuons à veiller au grain, le patronat ne baisse jamais les bras, et toujours perniciosément veut récupérer ce qu'il a été obligé, sous la puissance des luttes des travailleurs, d'accorder.

Monique GIRARD ■

